
  

広 聴 特 別 委 員 会 

日 時  令和５年９月５日（火）   

一般会計予算決算常任委員会 

終了後  

場 所  第１委員会室        

付議事項 

１ モニター意見について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 議会報告会について 

 

 

 

 

 

 

 

３ その他 



令和５年４月１２、１３日開催の意見交換会で聴取した意見 

 

モニターからの意見 担当委員会 

 

・YouTubeによる議会報告のような取組は、今後も継続してほしい。 

・本議会中の議員の私語が気になる。また、議会はイエスマンであってはならない。もっと議員間での議

論をすべきではないか。 

・議会でもＱＲコードを使用しているが、高齢者には分かりづらい。 

・議会だよりの文字は見えにくい。 

・議会に対し若者離れがある。議会が中学校等に出向いてほしい。 

 

・市役所本庁舎環境改善事業の内部改修は、電動車椅子やバリアフリーをどこまでやるのか。障害者や高

齢者のためにも、いろんなピクトグラムを使ってお示しするようなものが必要ではないか。 

・意見交換会は、議事録を取っているのか。１月１２日開催の意見交換会で聴取した意見と市議会モニタ

ー意見交換会報告書があるが、一個人の意見として、税金が不正に使われたら、市議会が動くことは大

事なことではないか。 

・市長が答弁しないことが習慣になってきている。市長は答弁しない。それで副市長が答弁する。それで、

市議の方が根負けしたら、山陽小野田市の議会運営では市長が答弁しないのは不思議なことである。 

 

 

広聴特別委員会 

議会運営委員会 

 

広報特別委員会 

広報特別委員会 

広聴特別委員会 

 

総務文教常任委員会 

 

広聴特別委員会 

 

 

議会運営委員会 

 

 



・資料や映像が行きやすいようにホームページの改善として、備考欄に説明文を入れてもらい、行きたい

動画や資料が見やすくしてもらいたい。 

・一般質問の声が聞き取りにくい。字幕があれば分かりやすいのでは。 

・自動文字起こしを活用したことがあるが画像か字かどちらかが映りが悪くなる。 

・一般質問で議員と執行部のやり取りのリンクがあって飛べるようにしてもらいたい。 

・ひも付けができれば見たいときに見られるので、お願いしたい。 

・議場で質問者席では、マイクを２本使って聞き取りやすくしてほしい。 

広報特別委員会 

 

広報特別委員会 

広報特別委員会 

広報特別委員会 

広報特別委員会 

広聴特別委員会 

 

 

 



令和５年７月１２、１３、１４日開催の意見交換会で聴取した意見 

 

モニターからの意見 担当委員会 

・モニター意見への対応が不誠実である。会議録をしっかり確認して、取り上げた意見を「議会だより」

に掲載してほしい。（前段広聴、後段広報） 

・市議会議員の仕事を市民に分かりやすく掲載してほしい。 

・若者が興味を持ち、読みたくなるような内容にしてほしい。 

・若者のタイムリーな活動の写真などを表紙に掲載してほしい。 

・若者からどんどん意見を聞いて、その意見を掲載してほしい。（前段広聴、後段広報） 

・しっかり予算措置をして、もっとカラー紙面を増やしてほしい。 

・請願の内容、結果、その後の進捗を詳しく掲載してほしい。 

・市民から多様な意見を聞くために、要望書や陳情書、請願書などの制度があることを市民への周知に

力を入れてほしい。 

・議会だよりの表紙はイラストより写真のほうが良いのではないか。また、web方式での読者アンケート

にすると若者の意見を聞きやすいのではないか。 

・議会だより裏面のお知らせや議決結果を大きく表示してほしい。 

・議会だよりに、議員が働いている写真、一般質問をしている写真があるとよい。 
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《中学生による本会議の傍聴に関して》 

・傍聴した中学生にアンケートをするなどして、意見をしっかり集約して市議会に反映させてほしい。 

・市内の中学校や高校に、この活動を広げてほしい。そして、若者の意見をたくさん聞き市議会に反映

させてほしい。（前段広報、後段広聴） 

・本会議場で中学生による傍聴を実際に見たが、とても良い試みだと思った。内容をきちんと精査し

て、今後も続けてほしい。 

・一般質問の内容を中学生がしっかり理解できるように、事前にどのような勉強が必要かなどを先生方

に詳しく聞いておくべきである。 

・議会に興味を持つことにより将来の投票率が向上すると良い。中学生の議会に対する意識調査を実施

してほしい。 

・良い試みなのに、実施が少し遅すぎたと思う。なぜ、遅くなったのかをきちんと検証して、今後の議

会活動に活かしてほしい。 

・小学生・高校生にも定期的に実施することにつながれば良いのではないか。 

 

・モニター委嘱式のときに、職務を理解できるような説明をしていない。モニターに本来の職務を理解

させるべき。 

・モニターが個人的な意見を自由に言えるように、モニター職務の拡充を検討して欲しい。 

・市民の意見をもっと広く聞くために、モニター制度以外の手法や制度を増やして欲しい。 

・予定を郵送していただいているが、予定が早く分かれば本会議や委員会を傍聴しやすくなるので、議

会の予定をもっと早く教えてほしい。 

 

・市長の答弁を引き出せるように、議員研修などに力を入れ、議員の能力を上げていってほしい。 
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■６月議会報告会記録   「資料１」 

月 日 開催時間 参加人数 班数 出席議員 

7月31日（月） 

小野田市民館 

１４：００ １１人 ２班 岡山、伊場、奥、白井、恒松、中岡、福田、藤岡、前田、宮本、山田 

１９：００  ５人 ２班 岡山、伊場、奥、白井、恒松、中島、福田、藤岡、前田、宮本、山田（矢田） 

８月１日（火） 

厚狭複合施設 

１４：００ １７人 ４班 矢田、大井、笹木、中岡、前田、松尾、中島、古豊、森山、吉永（宮本） 

１９：００  １人 １班 矢田、大井、笹木、恒松、中村、古豊、前田、松尾、森山、吉永、 

                                                （ ）内は傍聴議員 

１，報告会「運営」にまつわる意見  

＊反省会の意見を「すべきではないか」を「する」に変更していますが、決定したものではありません。 

・議員自らが「３名」参加要請数を実行し、汗を流す努力をする 

・参加者増を目指す広報活動を強化する（街頭宣伝） 

・会場数を増やす（会場が２か所に限定されたので行けない市民もいる） 

・隣班の発言が聞こえ記録が取りにくい 

・昼間の参加人数が多いので「昼間」に変更する 

・当日にならないと参加者数がわからないので、班別配置議員数の増減は臨機応変にする 

・開催時間の変更、見直しをする 

・アンケート用紙に「〇〇議員紹介」を追加記載する 

・報告会担当議員の紹介は、①前に出て自己が紹介②司会が紹介と相違があり、紹介方法の基本を決める 

・司会者の脚本がわかりにくいので統一をする 

・報告会のマニュアルを訂正する 

・YouTube 音声が不具合である 

・動画の上映より、議員自らの発信（発言）でいいのではないか 

・産建報告は、市民に分かりにくい。議案にこだわらなくてもいい。市民に伝え関心があるテーマでもいい 

・議会に興味を持つ議会報告会は、グループ討議ができ今後も継続する 

 


